



# まるやま

新潟市立丸山小学校

学校だより 5号

令和6年7月2日

## みんなかがやく

自分力：みがこう！じぶん 関係力：ふかめよう！つながり 創造力：つくろう！あした

### いじめゼロチャレンジ

校長 福原 清訓

6月26日（水）の全校集会では、当校の今年度からの取組「いじめゼロチャレンジ」の1つとして、「いじめをしない、いじめをゆるさない人になろう！」というテーマで話をしました。

当校では、6月末に実施したいじめに関するアンケートの前までに、いじめが7件発生していました。細かいいじめも見逃さないようにしてきてこの数は、かなり少ないと考えています。しかし、アンケート実施後は増加が予想されるので、早期対応・早期解決を図っていきます。子どもたちには、「今後はゼロにしていこう！」と呼びかけました。さらに、「いじめることはかっこ悪いこと」「いじめは人を苦しめ辛い思いをさせること」「自分の心がけやコントロールでいじめをしないようになれること」を伝えました。そして、「いじめをしない強い心をもち、自分で自分をコントロールできるように成長していこう！」と話しました。

いじめをしないように訴えている私ですが、小学校の時に、クラスの友だちを数人でいじめていたことがありました。その子には本当に辛い思いをさせていた…と、その後、深く反省しました。当校の子どもたちには、今から、いじめをしない、許さない人になってほしいです。もし、今までにいじめをしたことがあったとしても、これからの心がけでいじめをしない人になってほしいです。

ただ、子どもが、自分の力だけで変えられないこともあります。それは、いじめる人の特徴に挙げられている「愛情不足」です。これは、自分自身では解消できません。周囲が「あなたが大切」という愛情を注ぎ、子どもの心が満たされることが重要です。そして、これは学校以上に家庭が重要になります。お子さんを大切にしているという「愛メッセージ」を言葉に出して、たくさん伝えてください。それによって、いじめをしない心優しいお子さんに成長していけるはずです。

当校では、付けたい力として、人・もの・ことに進んでかかわり、つながりを深めていく「関係力」を掲げています。「進んでかかわる」「考えを認め合う」「一緒に楽しむ」「『ありがとう』を伝える」子どもの姿がたくさんになれば、当校からいじめは消えていくと考えています。7月5日の学習参観では、運営委員会の子どもたちがいじめゼロを目指して劇をしてくれます。各学級では「いじめ未然防止教育プログラム」に基づいた授業を行います。是非、ご参観ください。

**みんなでいじめをなくそう！ いじめゼロチャレンジ**

どうしたらいじめがなくなる？ いじめをなくすためになにができる？

**ぜったいにしない！**

◇いやなことや嫌なことを言う（ズボンおろし・スカートめくり）  
◇プライベートゾーンをさらける

**これは重大ないじめです！**

いじめる人はかっこいい？  
**かっこわるい！**

いじめをしない人  
いじめをゆるさない人になる  
**かっこいい！**

いじめをしない人になるには…

イライラしている	もんくばかりいう
自分でストレスがたまる	自分ができることを考える
小さいことにこだわる	てき・みかたをつくら
気にしすぎない なんとかかなる	「みんななかま」の気持ち
いじめられたことがある	「あなたを大切に思う人がかならずいる
されていやなことはしない!!	あいしょうぶそく
つよいしつと心	自分でかえるのがむずかしい
人は悪いどおりにならない	

いじめをしない人  
いじめをゆるさない人になる

いじめをしない  
いじめをさせない  
つよい心

いじめは人を  
くるしめる

自分を自分でコントロールできるように  
せいちょうしていく

**のびる丸つきらぎら12**

つくる	あしたよりあしたをつくりだす子ども			
そ	じぶんのちからをためす	よりよいけんがえをつくる	よりよいものをつくりだす	ひとのためにやくたつ
かんが	かんがえを	かんがえを	すすんでかかわりつながりをつくる子ども	
関係力	すすんでかかわる	かんがえをみとめあう	いっしょにたのしむ	「ありがとう」をつたえる
じぶん	めあてをもつ	じぶんのよさをいやす	じぶんがえらびじぶんできる	じぶんをみとめる
自分力	やってみよう	じぶんらしく	なんとなかなる	ありがとう

✨きらきらスナップ✨



**避難訓練・引き渡し訓練 6/17**  
地震を想定した避難訓練と引き渡し訓練を行いました。保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。



**5年 アウトリーチ 6/19**  
ステキなコントラバスの演奏を聴かせてもらいました。



**プールでの学習 6/21~7/22**  
プールでの学習活動が始まりました。外部講師からも指導してもらっています。



**4年 校外学習 7/1**  
清掃センター、新潟空港、浄水場に行ってきました。



**全校ボランティア活動① 6/26**  
全校の子どもたちが一緒に学校をきれいにしました。第2・3回は地域に出て地域をきれいにします。保護者や地域の皆様もご参加ください。



＜お知らせ＞

○理科室外側の上部に設置されていたエアコン室外機が老朽化でボロボロになっていました。付近を歩行するにあたり、ご心配をおかけして申し訳ありませんでした。ようやく新しいエアコンが理科室に入り、室外機が床置き型になりました。今後も、配当予算等の都合はありますが、危険箇所等の修繕は、できるだけ早急に対応していきます。ご理解とご協力をお願いします。

○学校だより4号の「体育着の指定」等についてのアンケートで、多数の保護者の皆様から様々なご意見をいただき、ありがとうございました。現在集約していますので、まとまりましたらお知らせします。

